



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
21 de enero de 2013  
Español  
Original: inglés

---

### Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

57º período de sesiones

4 a 15 de marzo de 2013

**Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer y del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General, titulado “La mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el siglo XXI”: consecución de los objetivos estratégicos, adopción de medidas en las esferas de especial preocupación y medidas e iniciativas ulteriores**

### **Declaración presentada por la Organización Internacional de Mujeres Sionistas, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social**

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



## **Declaración**

### **Programas de la Organización Internacional de Mujeres Sionistas para erradicar la violencia doméstica: el papel de una organización no gubernamental.**

La violencia doméstica es uno de los más terribles tipos de violencia cometida contra la mujer, porque casi siempre tiene lugar precisamente donde ella debe sentirse segura, en el hogar.

La Organización Internacional de Mujeres Sionistas, por ser una organización de mujeres, ha creado diversos programas para hacer frente a este mal social. Desde el surgimiento del movimiento feminista en la sociedad occidental durante el decenio de 1970, ha ido en aumento la concienciación sobre la violencia doméstica. Toda mujer, cualquiera que sea su origen étnico, edad, lugar de residencia, circunstancias, religión o condición social, puede verse involucrada en una relación dañina o ser una víctima de la violencia doméstica.

La violencia doméstica tiene muchos rostros, algunos más fáciles de ocultar que el abuso físico obvio, e incluye la degradación verbal, psicológica, sexual y financiera. Despoja a las mujeres de su dignidad y autoestima, las aísla de sus amistades y parientes y puede ser incluso una amenaza para su vida. Otro efecto es que también deja profundas huellas en sus hijos.

En su prestación de una amplia gama de servicios sociales y educacionales, la Organización Internacional de Mujeres Sionistas enfrenta dos formas de violencia principales: la violencia doméstica y la violencia relacionada con los niños, en la que los niños y los jóvenes pueden ser tanto víctimas como agresores.

Por su carácter de movimiento social de mujeres centrado en el adelanto de la mujer, la Organización Internacional de Mujeres Sionistas considera que la erradicación de la violencia doméstica es fundamental en su labor. La mayoría de las mujeres que sufren abusos son desempleadas o ganan un salario mínimo, tienen escasa autoestima y pueden haber experimentado este tipo de relación no solo como esposas y compañeras, sino también como hijas, por tanto no pueden percibir la posibilidad de una vida diferente.

La Organización Internacional de Mujeres Sionistas cree que para romper el ciclo de violencia se precisa una solución amplia, de largo plazo y polifacética.

### **Refugios para mujeres maltratadas y sus hijos**

La Organización Internacional de Mujeres Sionistas ha creado refugios donde las mujeres maltratadas y sus hijos pueden residir hasta un año. Durante ese período, con la ayuda de personal de diversas profesiones, la Organización atiende los aspectos mental, emocional, funcional y jurídico de las mujeres y de sus hijos. Ello permite que las mujeres acopien la fuerza de voluntad y la capacidad necesarias para asumir el control de sus vidas y crear un hogar no violento para ellas y para sus hijos. La terapia de apoyo y rehabilitación que reciben las ayuda durante su estancia en el refugio y durante la transición a la vida independiente en la comunidad.

### **Proyecto de residencias de transición de la Organización Internacional de Mujeres Sionistas**

Este singular proyecto ayuda a las mujeres y sus hijos que han concluido la estancia en un refugio de la Organización y están en condiciones de emprender su vida como familia de un solo progenitor. Las mujeres y los niños son albergados en apartamentos alquilados cercanos al refugio por un período de un año y reciben asesoramiento y atención durante todo ese tiempo. Algunas de las mujeres son por primera vez en su vida totalmente independientes.

### **Centros de la Organización Internacional de Mujeres Sionistas para la prevención de la violencia en la familia**

Tratar el problema es solo una solución. La otra consiste en la prevención. La Organización Internacional de Mujeres Sionistas dirige centros para la prevención de la violencia en la familia. En estos centros se ofrece tratamiento a las mujeres maltratadas, los esposos agresores y sus hijos en el marco de la comunidad. Se celebran seminarios a cargo de personal policial y médicos de salas de emergencia. Se capacita a voluntarios que después visitan escuelas y hablan con los niños acerca de la violencia doméstica, el acoso y la conducta antisocial.

### **Asistencia de la Organización Internacional de Mujeres Sionistas a las mujeres maltratadas que presentan una denuncia ante la policía.**

A fin de garantizar que las mujeres atemorizadas sigan presentando denuncias contra su compañero agresor, la Organización Internacional de Mujeres Sionistas ha diseñado y dirige, junto con la policía, un singular programa dirigido a las víctimas de la violencia doméstica para darles la seguridad, la asistencia y el apoyo que necesitan.

### **Acción jurídica de la Organización Internacional de Mujeres Sionistas**

La Organización Internacional de Mujeres Sionistas dirige una red de oficinas que cuentan con abogados, mediadores, psicólogos, trabajadores sociales y voluntarios paraprofesionales, los cuales proporcionan asesoramiento y asistencia jurídica en cuestiones relacionadas con la familia como la mediación entre parejas, la custodia de los hijos y acuerdos de divorcio, así como información sobre los derechos de la mujer y los servicios que ofrece la Organización.

### **Nueva iniciativa**

La Organización Internacional de Mujeres Sionistas participa en un programa internacional dirigido al hombre de conducta abusiva. Proporciona un marco intensivo, terapéutico y educacional, para hombres que fueron obligados a abandonar sus hogares por orden judicial a causa del maltrato físico infligido a sus esposas.

### **Trata de mujeres**

Aunque la trata de mujeres no se define específicamente como violencia doméstica, es indudablemente una forma de violencia. La Organización Internacional de Mujeres Sionistas realiza una activa labor de promoción a nivel nacional e internacional para que se castigue a quienes alientan, organizan y generan

la pornografía, la prostitución y la trata. La Organización Internacional de Mujeres Sionistas apoya los programas nacionales establecidos para ayudar a las víctimas a escapar del círculo de degradación, abuso y violencia, y ayudarlas a prepararse para una reintegración digna a la sociedad.

Esta es una visión general muy resumida de los programas de la Organización Internacional de Mujeres Sionistas para la erradicación de la violencia doméstica. El objetivo último de la Organización es fortalecer la red de programas que proporcionan el apoyo emocional y mental que necesitan las mujeres para romper el ciclo de violencia y lograr una vida mejor para sí mismas y para sus hijos.

### **Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer**

La Asamblea General de las Naciones Unidas designó el 25 de noviembre Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer e invitó a las organizaciones no gubernamentales a organizar actividades dirigidas a destacar la gravedad del problema. La Organización Internacional de Mujeres Sionistas conmemora ese día con una ceremonia anual en la que se rinde tributo a las víctimas y se apela a los medios de difusión para sensibilizarlos respecto de que no existen aspectos románticos en la violencia doméstica. Debemos eliminar de los medios de difusión las expresiones “asesinato por el honor de la familia”, “asesinato por motivos románticos” y “crímenes de pasión”. No hay nada romántico en la muerte y no hay honor en el asesinato de mujeres. Este fue el mensaje de la Organización Internacional de Mujeres Sionistas el pasado 25 de noviembre, cuando miles de víctimas, familiares y personas del público en general asistieron a las ceremonias de conmemoración.